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L’ENDROIT OÙ IL FAUT ÊTRE CE WEEK-END

LE PRONOSTIC DU WEEK-END

Médaillé d’argent par équipes 
au GP européen de Croatie, il y 
a deux semaines, Keziah Chabin 
a l’occasion de nourrir son 
palmarès aux Jeux européens 
de Cracovie, dès aujourd’hui 
et la semaine prochaine, dans 
les différentes épreuves 
individuelles et par équipes 
au programme. L’archer de 
Rueyres (20 ans) montera-t-il 
sur un podium en Pologne ?

LA QUESTION DU WEEK-END

LE WEEK-END DE LA RÉDACTION
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L’HOMME DU WEEK-END

RUGBY Le RC Yverdon dispute la finale de la 
Coupe de Suisse à Colombier, samedi (18h). 
Un trophée que le club a soulevé pour 
la dernière fois en 2008 (photo).

TEXTES :  MANUEL GREMION

Battu il y a deux week-ends en nale du champion-
nat de LNA par GC, champion de Suisse déchu, le 
RC Yverdon a une seconde chance de soulever un tro-
phée, demain, au stade du Littoral de Colombier.

Le RCY en découdra avec Avusy, son adversaire des 
demi-nales des playos, battu au terme d’une grosse 
bagarre qui a laissé des traces. La couleur est annoncée.

Samedi, le XV de la Cité thermale ne sera pas au com-
plet. Kacper Lawski, notamment, manquera à l’appel, 

touché. « Ce sera l’opportunité, pour d’autres, de mon-
trer leur valeur » , lance le président du RCY Vincent 
Piguet. Il y a de la qualité dans l’eectif, et le précieux 
Blessing Motaung sera de retour de suspension.

« La défaite contre Grasshopper a tenu à très peu. Les 
joueurs s’en voulaient, mais se sont vite projetés sur la 
suite » , promet le président. Dans tous les cas, Yverdon 
réalise une grosse saison, lui qui a « gagné le droit de 
disputer deux nales » . Il lui reste une chance d’en rem-
porter une, samedi, et les hommes d’Alex Farina, blessés 
dans leur orgueil, seront au rendez-vous.

Dans son histoire, le club a remporté à deux reprises 
la Coupe de Suisse, en 1987 et, la dernière, en 2008 (11-
10 contre Hermance), pour trois couronnes de cham-
pion national (1987, 1988 et 2022). Il est temps d’équili-
brer les comptes en ramenant, pour la troisième fois et 
« XV »  ans après la dernière, la Coupe à la maison.

Deux fois classé 4e l’an dernier, 
aux Championnats d’Europe 
(à 3 m) et aux Championnats 
du monde (en synchro à 3 m), 
Guillaume Dutoit a trois nou-
velles chances de remporter 
une médaille internationale. 
Cela commence dès samedi 
(3 m) et continuera la semaine 
prochaine (1 m et synchro), aux 
Jeux européens de Pologne, 
pour le plongeur de Vuarrens. 
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Comme on se retrouve ! 
Yverdon Sport et le Lausanne-
Sport, tous deux néo-promus 
en Super League, s’affrontent 
en amical samedi, à 16h à 
Vuarrens dans le cadre des 
20 ans du FC Nord Gros-de-
Vaud. L’occasion de voir les 
forces en présence et certaine-
ment quelques nouvelles têtes 
de part et d’autre. On mise 
sur un nul 2-2 entre Vaudois.
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Ramener 
la Coupe à 
la maison

Prédestiné 
à raconter 
son histoire
YVERDON Giuseppe Vallone 
était l’invité du Panathlon, 
mardi à La Prairie. Arrivé 
d’Italie durant son enfance, il a 
raconté comment le football lui 
a permis de se sentir chez lui.

« Je me sens comme un prédestiné. C’est 
comme si on m’avait dit :  tu grandis en Calabre, 
puis tu vas en Suisse, et après tu nous racontes. » 
C’est sur ces mots forts que Giuseppe Vallone a 
lancé sa conférence, mardi à La Prairie. Séparé 
très tôt de ses parents, partis vivre en Suisse, 
« Gio »  a grandi auprès de ses grands-parents en 
Calabre, dans le sud de l’Italie. Malgré de nom-
breuses difficultés, il parviendra à rejoindre sa 
mère et son père à Payerne, à l’âge de 14 ans. 

Heureux de retrouver une situation familiale 
stable, Giuseppe Vallone rencontrera toutefois 
certaines difficultés à s’adapter. « Je me sou-
viens de ma première dictée, en français. J’ai 
fait 40 fautes. C’est la première fois de ma vie 
que des lles me dévisageaient. C’était compli-
qué, parce qu’en Italie, ce qui me permettait de 
me faire des amis, c’était le foot. Ici, je n’ai pas 
senti la même popularité pour ce sport. Ça me 
manquait cruellement », a-t-il décrit.

Mais un événement a changé le cours des 
choses pour lui. « À la n de l’année, il y avait un 
match profs - élèves. Au début je ne jouais pas, 
mais à la mi-temps, les professeurs menaient 
4-1. Là, on m’a proposé de jouer. Je suis entré, et 
j’ai marqué trois buts (4-4). On m’a alors dit qu’il 
fallait que je rejoigne une équipe. »

Un réel tournant dans l’enfance de l’ex-joueur. 
An de se motiver, il s’est xé un objectif pré-
cis :  « Si je voulais réussir une intégration totale, 
il fallait que je joue dans l’équipe première de 
Payerne. C’était le but nal. Un jour, Payerne 
a encaissé une défaite 7-2 contre Yverdon. Le 
coach a dit qu’il fallait intégrer des jeunes dans 
l’équipe. À 17 ans, je suis devenu l’un des plus 

jeunes à accéder à la première équipe. »
Et de poursuivre, avec émotion :  « C’est grâce 

à ces réussites que j’ai pu me faire une place 
en Suisse. Au football, on communique, on se 
rencontre, on s’affirme. Je dois énormément 
au football, mais si j’ai réussi à m’intégrer, c’est 
parce que je l’ai vraiment voulu. »

Giuseppe Vallone s’est fait une place dans 
la société vaudoise. Plus tard, il est devenu 
conseiller communal et également respon-
sable de l’école de foot à Payerne :  « C’était un 
rêve d’enseigner à des enfants. C’était une vraie 
école de la vie. On a appris à près de 900 enfants 
des valeurs primordiales, peu importe leur 
nationalité. »

A bientôt 66 ans, il a également transmis la 
passion du sport à ses trois enfants, qui ont per-
formé dans le tennis et le football. Il a terminé 
en affirmant que selon lui, tous les Suisses pour-

raient vivre en Italie, et tous les Italiens pour-
raient vivre en Suisse. • Textes: Robin Godinat

Giuseppe Vallone est l’auteur du livre Un gamin de Calabre, dans lequel il raconte son parcours. ZSOLT SARKOZY

EN BREF

HOCKEY - NATIONAL LEAGUE
Christian Dubé ne sera plus directeur 
sportif à Fribourg dès 2024/25
Bientôt finie la double casquette à Fribourg 
dès la saison 2024/25. Christian Dubé, coach 
et directeur sportif, n’exercera plus que 
comme entraîneur. Le Canado-Suisse de 
46 ans travaille à Fribourg depuis 2015 en tant 
que directeur sportif. En octobre 2019, il avait 
également repris le poste d’entraîneur après
le licenciement de Mark French et cumulait 
les deux fonctions depuis ce moment-là.
« Je comprends parfaitement cette évolution, 
évoque-t-il dans le communiqué du club. Après 
bientôt neuf ans dans la fonction de directeur 
sportif, il est judicieux pour l’organisation 
de bénéficier de nouvelles idées. »
Avec Dubé à sa tête, Gottéron a terminé 2e, 
3e et 7e de la saison régulière. Après avoir 
atteint les quarts puis les demi-finales, 
les Dragons ont été sortis en préplayoffs 
par Lugano la saison dernière. • ATS

COURSE À PIED - CROSS DES RONGE-TALONS
Jimmy Romanens s’impose à Goumoëns
Etape des Galops du terroir, le cross des 
Ronge-Talons (9,4 km) a été remporté par le 
Chavornaysan de l’USY Jimmy Romanens, 
mercredi soir, à Goumoëns-la-Ville. Il a 
devancé Bruno Albuquerque et Jean-Luc 
Besson sur la ligne d’arrivée. Chez les dames, 
la victoire est revenue à Sandra Annen-
Lamard, par ailleurs 7e toutes catégories 
confondues sur 132 participants. • M. G.

VOILE - BOL D’OR DU LAC DE NEUCHÂTEL
La fête sur l’eau et sur les quais
Le team Buzz, avec à sa tête Pierre 
Gudel,  donnera le départ de la régate 
phare du Cercle de la Voile de Grandson, 
demain à 10h. Petits airs au rendez-vous 
pour une longue journée sur l’eau.
Cette année, ceux qui resteront à terre ne 
seront pas oubliés. Diverses animations 
rythmeront la journée. Y-voile proposera 
une initiation sur catamaran, la SSL Gold 
Cup offrira la possibilité de tirer quelques 
bords sur les coques d’or des SSL47, et 
chacun pourra mesurer sa force sur une 
colonne de winch. Il y aura de quoi se 
sustenter et se désaltérer, le tout en musique 
avec le groupe We Brothers. • C. Bz

L’accueil de joueurs 
étrangers à YS :
une « habitude »

Team manager d’Yverdon Sport, Arnaud 
Vialatte a eu l’occasion de présenter le déve-
loppement de son équipe sur le plan de l’in-
tégration :  « À YS, on a l’habitude d’accueillir 
passablement de joueurs étrangers. Nous 
avons bien évolué et nous ne faisons aucune 
distinction selon les nationalités ou les reli-
gions des joueurs. Grâce au football, n’im-
porte qui peut améliorer sa conance en soi, 
se renforcer, faire des rencontres, etc. Ce sont 
les valeurs que nous souhaitons véhiculer. »


